



Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

La moral de los rojos al servicio de Rusia decae por momentos

Las lluvias torrenciales e inundaciones han impedido toda operación importante en los dos campos de todos los frentes de España.

El comunicado de Madrid que anunciaba que un ataque de los nacionales, fué rechazado en la zona de Villaverde, es una tontería que a nadie ha engañado, pues en este sector las aguas del Manzanares, que inundaron las trincheras, llegaron en ciertos sitios, a más de un metro de altura. Se comprende que en estas condiciones, los nacionales y los rojos que estaban en el mismo territorio no pudieran dedicarse a movimientos ofensivos.

Lo mismo pasa en el sector de Aranjuez, a consecuencia de las inundaciones del Tajo.

Pero si el día no fué señalado más que por el ordinario tiroteo y los disparos intermitentes de la artillería, es necesario señalar que el número de milicianos que pasaron a las líneas nacionales ha sido esta mañana, particularmente importante.

Todos declararon unánimemente que el espíritu de las tropas, como de la población madrileña, es muy bajo.

Se quejan de la falta de avituallamiento y afirman que los elementos extranjeros de la brigada internacional no tienen confianza en la victoria, como tampoco la tienen los milicianos españoles.

Lo que es cierto es que Madrid se encuentra en la más trágica de las situaciones. Mientras llovía torrencialmente, se podía ver hoy desde el alto de Carabanchel, columnas de humos elevarse desde distintos sitios de la población, y sin embargo ni la aviación ni la artillería nacionales manifestaron ninguna actividad.

El servicio de información nos da la explicación: se han producido trastornos en distintos barrios de la capital, donde los hombres

de la F. A. I. y C. N. T. y grupos de milicianos se batieron con bombas de mano ocasionando explosiones e incendios, en particular en las calles de Alcalá, del Arrenal y de la plaza de España.

La evacuación, no solamente de la población no combatiente, sino también de milicias, continúa activamente, pero con grandes dificultades, a consecuencia de la falta de gasolina y del número reducido de vehículos disponibles.

Los barrios de Argüelles, Fuenarrabal y Tetuán de las Victorias, están completamente desiertos, no se ven en las calles más que vehículos de tracción animal.

Los prisioneros han hecho saber que los ingenieros rusos se dedican día y noche a la construcción de trincheras de cemento en las calles de la capital; a las mujeres las emplean también en este trabajo.

(De "Le Jour" del 1-2-37).

ARRESTO DE UN CONSEJERO COMUNISTA

Amberes.—La policía ha detenido hoy al consejero comunista Van Belle.

Se cree que ha sido detenido por la cuestión del reclutamiento de voluntarios para los rojos españoles.

(De "Le Matin" 1-2-37).

(Traducción facilitada por la Oficina de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra.—Pamplona.)



Por iniciativa del mando ruso, se han organizado batallones de mujeres rojas. La feminidad desaparece. Fusil al hombro, las pobres mujeres desfilan por las calles y marchan a los frentes de batalla a caer rotas como muñecos de trapo, entre el barrial de los campos teñidos de sangre. Una mujer en la guerra significa relajamiento de las costumbres o refleja el estado de descomposición social. Estas mujeres, son la prueba viva de la impotencia rusa y de la amoralidad más criminal que conoció un pueblo.

Interesantes declaraciones del Generalísimo Franco

No dejaremos a Cataluña abandonada a su suerte

Nueva York.—En unas declaraciones hechas por el Generalísimo Franco dijo:

—Efectuadas las elecciones de 1936 fueron conculcados sus resultados para dar la mayoría a los partidos del Frente Popular, y una vez estos en el Poder desataron sobre la nación la anarquía, el crimen y la injusticia. Los obreros fueron explotados por sus líderes, el libertinaje reemplazó a la libertad, numerosísimas personas fueron asesinadas por sus credos políticos y cientos de iglesias y conventos fueron incendiados. Todo era un robo, ataques contra los círculos políticos, huelgas, saqueos de periódicos y bombas a granel explotando por toda España. Tal era la situación de la nación desde Febrero a Junio de 1936.

Contestando a otra pregunta formulada dijo:

—Yo no soy masón, y tanto yo como los demás líderes nacionalistas nos oponemos por completo a toda conexión con el Gran Oriente español y demás sociedades secretas dedicadas a actividades revolucionarias. Nuestras tropas luchan por la libertad de conciencia, y respetan las creencias religiosas y tradiciones nacionales. Las relaciones entre la Iglesia y el Estado español serán determinadas por un concordato. La familia y la fábrica serán la base de la nueva sociedad española. El futuro de España será comparable a una gran familia sin dueños ni siervos, sin plutocracias, sin proletarios. Terminaremos con el odio de clases. Habrá justicia social para todos. No permitiremos los holgazanes ni los parásitos. Queremos terminar con las provocaciones y miserias de la nación, suficientemente rica para dar margen lucrativo a todos los que en ella vivan, para que todos puedan disfrutar su parte de riqueza.

Ya hemos dictado leyes para terminar con el paro. Estamos mejorando la clase pobre y ayudando a la clase media a educar a sus hijos y darles una carrera. Hemos garantizado la ayuda del Estado para los tuberculosos.

Eu cuanto al futuro de Cataluña, uno de los principales fines de nuestro movimiento es llegar a la unidad nacional, que fité pues ta en peligro por las intrigas de los políticos. Si dejamos a Cataluña abandonada a su suerte, la unidad española quedaría destruida, ya que Cataluña es parte integrante de la nación.

El apoyo moral que nos brindan Italia y Alemania es debido al hecho de que ellos comprenden la gravedad de la amenaza de los comunistas y anarquistas y el valor de nuestra cruzada en defensa de la civilización.

No hemos prometido concesiones territoriales o de otra especie a nadie.

En cuanto a lo de los voluntarios extranjeros en nuestras filas, los únicos que en ella figuran son los que se han alistado en las de la Legión Extranjera española abierta siempre a todos los que en ellas quieran figurar. Hay muchos miles de extranjeros luchando en las filas rojas, y la mayoría son franceses y rusos, aunque otras naciones estén también representadas.

Nuestros enemigos están unidos sólo por fines destructivos, mientras que nuestros propósitos son no solo de destruir el comunismo en España, sino erigir sobre bases justas y permanentes la estructura de la nueva España.

Cualesquiera que sean las diferencias entre los que forman en nuestras filas, todos estamos unidos por grandes ideales. Haremos lo que sea necesario para que España sea libre, grande y unida, gobernada con firme autoridad y viviendo en paz.

Con la muerte del "Portugués" termina el ruidoso proceso del robo de la catedral de Pamplona

Porque el relojero ha muerto y Gaiña fué libertado en San Sebastián

Pamplona.—El robo de la Catedral de Pamplona que tanto dió que hablar y que parecía olvidado, ha tenido un fin desdichado.

Se recordará que los tres principales personajes de este escandaloso robo fueron: el relojero Arias, que murió en la cárcel; Ramón Gainza, palanquero profesional, reclamado por varios juzgados que a primeros de julio fué trasladado a la cárcel de Ondarreta para responder de un delito y durante la dominación marxista-separatista en San Sebastián le libertaron de la cárcel para llevarla de personas de orden y derechistas que iban asesinando; y, finalmente, José Ramón Rodríguez (el portugués). Este sufrió en la prisión de Pamplona una condena por estafa impuesta por la Audiencia de San Sebastián, luego tenía que cumplir otra que le impuso la Audiencia de Burgos y después hubieran cumplido la que le correspondía por el robo de la Catedral.

Hoy, este tercer personaje ha muerto en la prisión pamplonesa, dando con su muerte fin al ruidoso proceso.

Flandin pide la terminación de la guerra

Berlin.—El destacado político francés, Mr. Flandin, publica un artículo en "Le Figaro" declarando que se impone el deber común de que Francia, Inglaterra y España terminen la guerra civil en esta última nación.

Mientras subsista el conflicto español—agrega—no habrá paz en el Mediterráneo. La paz del Mediterráneo significa la paz de Europa.

Tres interpelaciones sobre la parcialidad de las radios inglesas

Berlin.—El público inglés ha exteriorizado públicamente su protesta contra la tendencia izquierdista de la Compañía de Radio británica sobre sus informaciones con referencia a España.

En la Cámara se presentarán el próximo viernes tres interpelaciones por dichas informaciones sobre la guerra española.

URQUIOLA
OCULISTA
C/AL. NARANJA, 4. 1.º PISO.

Tengo fe absoluta en mis hombres, y es que son completamente leales a su líder. En cambio los que están al otro lado no pueden decir lo mismo.

LA FUTURA ESPAÑA
Nueva York.—El general Franco entrevistado expresó su admiración por el Imperio italiano.

También afirmó que la nueva España será un estado totalitario en un sistema corporativo.

Ya hace buen tiempo en el frente de Madrid

Pero los informadores extranjeros se han ido hacia Málaga

Avila, 3.—Hay en el día de hoy dos noticias que tienen un interés extraordinario, si bien una y otra responden a impresiones subjetivas distintas.

La primera es la de que el Generalísimo ha ordenado que hoy mismo den comienzo los trabajos de reconstrucción del glorioso Alcázar de Toledo. Y como en el nuevo Estado los modos son completamente distintos y ahora no existe una burocracia que lo entorpezca todo con expedientes inútiles y dilatorios, hoy mismo también, varias brigadas de obreros han comenzado a desescombrar aquellas venerandas ruinas, reliquias de la gesta más ingeniosa del sentimiento hispánico del siglo veinte. Y esas brigadas de obreros están integradas precisamente por los prisioneros marxistas hechos en Toledo a raíz de la liberación de la imperial ciudad por nuestras tropas. Es decir, que los mismos que destruyeron aquella joya del arte español, van a ser ahora los encargados de reconstruirla. La iniciativa, por lo que tiene de sintomática y de reparación ha de causar excelente efecto en el ánimo de todos los españoles justos y honrados.

La segunda noticia es que hace buen tiempo. Así buen tiempo. El día ha estado aún más despejado que ayer. Y aunque las barrancadas siguen anegadas en agua y son muchos los arroyos que arrastran caudales que ya quisieran los ríos de más categoría y los prados están encharcados, hoy, ha lucido el sol con más intensidad que ayer.

¿Comprendéis lo que esto quiere decir? Pues aún lo comprenderéis mejor si como nosotros hubiérais visto esta tarde la cara del general Orgaz, quien al decir de sus íntimos ha pasado una semana con cara de pocos amigos, pendiente a cada instante del barómetro, mostrarse hoy sonriente y optimista. Y este mismo semblante podía observarse en cualquiera de los jefes y oficiales, de los soldados y de los milicianos que componen las columnas de las Divisiones de Madrid y de Avila.

Por eso cuando hoy comentábamos con un distinguido jefe del Ejército el hecho de que cada día se pasen a nuestras filas un promedio de diez o doce milicianos rojos, nos decía, que no habrá de tardarse mucho para que esta cifra pueda elevarse al cuadrado y aun al cubo.

No sabemos lo que dirá esta noche el parte oficial de los rojos. Lo cierto es que han cañoneado intensamente nuestras posiciones avanzadas del Cerro de los Angeles, con las baterías que tienen emplazadas al otro lado del Manzanares. Ni que decir tiene que no ha habido nada que lamentar por nuestra parte, como no sea que se hayan removido de nuevo las piedras del que fué glorioso monumento al Sagrado Corazón de Jesús, uno de los más horrendos sacrilegios cometidos por las hordas marxistas amigas de Aguirre Chocolate, de Leizaola y de los dos o tres canónigos renegados que andan por París no ciertamente haciendo vida de penitencia.

Hemos de cerrar esta crónica breve y deshilvanada de hoy con la noticia de que el varias veces anunciado viaje de los periodistas extranjeros al frente de Andalucía y que hubo de suspenderse por el mal tiempo, se realizará mañana, de acuerdo con el general en jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano. Suponemos que no se tratará de un mero viaje de turismo.

Sigue el terror en Italia y Turquía de acuerdo Rusia

Berlin.—Continúa en Moscú la detención de mujeres.

La hija del bolchevique Resanof, de 18 años, fué detenida en la Universidad de Moscú acusada de haber excitado a los estudiantes contra el fallo del último proceso penal que condenó también a muerte a su padre.

También la mujer del Comisario Soviético de Relaciones Exteriores Mde. Litvinof, fué puesta bajo vigilancia judicial.

Asimismo fué detenido el embajador soviético en Londres.

El general Dullesko ha sido también detenido y llevado a Moscú. El comisario soviético de Relaciones Exteriores Litvinof, nombrado hace pocos días, será seguramente despedido de su cargo y obtendrá una embajada en el extranjero, probablemente París o Washington.

Los Pelayos de Otazu destinan sus ahorros al Requeté

Nos complace consignar hoy el simpático rasgo de los Pelayos de Otazu, una comisión de los cuales han venido hoy a Vitoria para hacer entrega en la Junta Carlista de Guerra de una colecta realizada entre ellos y a engrosar la cual han destinado cada uno de ellos todos sus ahorros.

La colecta la realizaron al celebrar una fiesta tradicional.

PENSAMIENTO ALAVES
Es el diario de mayor circulación en la capital y en la provincia.

Berlin.—Acaba de publicarse una información oficial con las conversaciones entre los ministros de Relaciones Exteriores italiano y turco en Milán, donde se reunieron ayer.

Se dice que en las conversaciones dedicaron gran atención a los acuerdos de Monroé y a los acuerdos marítimos sobre las posesiones en el Mediterráneo oriental.

A los periodistas se manifestó que Italia y Turquía seguirán colaborando en el espíritu de los tratados. La reanudación de relaciones será más estrecha entre Italia y Turquía.

Zapatillas paño

Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigo.

Hipólito e Hijos

Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Correía, 21.—Independencia, 15 (Barreiras).

Dr. Parra Solache

OCULISTA
Florida, 24.—Teléfono 1736
VITORIA
OPTICA MEDICA
Dato, 33.—Teléfono 1766
VITORIA

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvímetros, etc., etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.—Lupas.

Librería «Cervantes».—Dato, 32

ESTA RECIBIENDO SUS REMESAS DE GENERO.
Extenso surtido de plumas estilográficas, desde 2,50 hasta cincuenta pesetas.
Libros de Misa, Rosarios, etcétera.
Libros de rezo e instrucción para niños.
Mapas de España, para seguir el curso de las operaciones.
Mapas del frente de Madrid.
Material escolar y de escritorio.

